

KARITATIF



Parrainage 17

La belle époque



La Franco-Danoise Jacqueline Tybjerg a décidé de passer sa retraite à Royan. Déléguée de l'antenne de l'association Parrainage 17 en Pays royannais, Jacqueline est elle-même marraine d'un petit garçon de neuf ans. Vidici rencontre.

Née au Danemark d'un père français et d'une mère danoise, Jacqueline passe sa jeunesse en région parisienne. Après le bac, elle décide de continuer ses études de biologie médicale au Danemark. En fait, elle recherchait dans ce pays une liberté pour les femmes qu'elle ne trouvait pas en France : « à Paris, on attendait de moi que je me marie ». Autour des années 70, c'est en passant des vacances au Danemark qu'elle s'est rendu compte qu'elle pouvait sortir sans être importunée par les hommes « et c'était nouveau pour moi ». Sa spécialité professionnelle sera l'histologie, l'étude des tissus, elle a aussi fait des cultures de cellules et travaillé 15 ans sur la reproduction en laboratoire. Au bout de 10 ans, elle aurait voulu rentrer en France mais il n'y avait pas d'équivalence des diplômes.

Royan

Son père avait été à l'École des Sous-officiers de Saint Maixent l'École et avait acheté, à l'époque, une maison à Royan. Il y a 25 ans, en voyage avec sa famille en Charente Maritime, elle passe devant un panneau indiquant la cité balnéaire. En visite dans la ville, elle en tombe amoureuse et décide qu'elle s'y installera à la retraite. Elle a donc posé ses valises à Royan il y a trois ans et demi. Jacqueline

fait du bénévolat depuis plus de 15 ans. Pendant quatre ans, au Danemark, elle a fait des visites de personnes âgées seules pour la Croix-Rouge puis a travaillé dans un centre qui accueillait des femmes ayant vécu des violences conjugales.



Parrainage 17

Arrivée à Royan, Jacqueline savait qu'elle voulait faire du bénévolat. Elle commence comme coresponsable aux Restos du Coeur pendant un an et demi et c'est là qu'elle tombe sur un dépliant de Parrainage 17. Elle qui fait déjà partie de l'association créée par Alexandre Jardin "Lire et faire lire" et qui officie à l'école de Vaux sur Mer et Louis Bouchet à Royan, voulait s'impliquer auprès des enfants : « La violence naît toujours du manque de mots, quand il n'y a plus de paroles... Et si l'on utilisait toutes les ressources disponibles pour aider les enfants, on n'aurait pas de délinquance ou de conduites à risques ».

Marraine

Jacqueline prend son exemple pour expliquer le processus du parrainage de proximité de l'association Parrainage 17, qui a fêté ses 20 ans en juin dernier. Elle-même n'a pas de petits-enfants, car ses enfants ne s'y sont pas encore mis, mais elle adore la compagnie des enfants. Alors elle a appelé Florence Boursier, la coordinatrice départementale des quatre antennes du département (Lagord, Rochefort



Contacts : 07 88 50 69 40 / jtybjerg@hotmail.fr



Saintes et Royan] qui s'occupe de 116 parrainages aujourd'hui pour seulement une dizaine en pays royannais. Jacqueline a été reçue à l'Espace Parental de Royan, elle a rempli un dossier qui a été transmis à la commission parrainage. Elle a aussi participé à des groupes d'échanges entre parents parrains, marraines, des jeunes parrainés, des personnes en attente d'un parrainage ou en démarches pour ce projet, supervisés par un psychologue : « Ces échanges sont très instructifs, car aucun cas n'est le même ». Puis un psychologue et un bénévole sont venus chez elle pour un entretien afin de connaître ses raisons et savoir ce qu'elle peut apporter aux enfants. Il a aussi fallu, bien sûr, qu'elle remette un extrait de son casier judiciaire. Finalement, après plusieurs réunions, elle a rencontré la mère puis enfin le petit garçon de neuf ans dont elle s'occupe. Elle le voit une fois par semaine « mais pour chaque parrain c'est différent, ça peut être un weekend par mois, il y a une très grande liberté », explique Jacqueline qui a

voulu s'investir encore un peu plus dans l'association et qui, après avoir fait partie du conseil d'administration, vient de relancer la délégation locale de Royan.

Café bénévole

Tous les deuxièmes mardis de chaque mois, de 18h à 19h30 à la Maison des Associations de Royan, Jacqueline organise un petit pot où se retrouvent les parrains, marraines, les bénévoles mais où sont aussi attendus les gens qui voudraient s'informer : parents, parrains ou simplement des bénévoles qui voudraient aider à faire marcher l'association. « C'est un soutien à la parentalité, ce n'est pas pour remplacer un parent, on n'est pas des grands-parents de substitution ni des baby-sitters gratuits. »

Stéphane Papeau

Jacqueline Tybjerg

J'AIME... J'AIME PAS !

- Asso préférée** : Parrainage 17
- Qualité** : sens de l'humour
- Défaut** : têtue
- Humain préféré** : mes fils
- Réincarnation** ? Moi en mieux
- Magazine préféré** : je n'en lis pas
- Resto préféré** : entre amis
- Dieu** ? Plutôt le bouddhisme
- Livre de chevet** : des livres d'études bouddhiques
- Whisky ou Perrier** ? Du vin
- De gauche ou de droite** ? De gauche
- Statut** : mère de deux enfants
- Âge** : 65 ans
- J'habite** : Royan



Matage : parrainage17.org